

Editorial

La **REVISTA CIENTÍFICA**, órgano científico por excelencia de nuestra Facultad de Ciencias Veterinarias de la Ilustre Universidad del Zulia, ha arribado ya a sus 18 años de vida, en una lucha constante para mantenerse en el sitio alcanzado desde el año 1996, de estar ubicada en el Science Citation Index, máximo nivel editorial del mundo.

Por ello, debo darle las gracias a Dios, porque él me ha venido acompañando durante mi gestión como Editor Jefe de la misma, durante los periodos en que me ha tocado desenvolverme como tal. Y que mejor momento, al finalizar un año de actividades, de estrechar los lazos de amistad y compañerismo entre todos los que, de una manera u otra, han tenido a bien participar, contribuyendo para que nuestra Revista, pueda orgullosamente seguir manteniéndose en dicho sitio y colaborar desinteresadamente con el objetivo de que, ella perdure en el tiempo con su acostumbrada calidad en sus artículos, su reconocida periodicidad y su amplia versatilidad dentro del área de las Ciencias Veterinarias.

Dieciocho años recorridos con alegrías y pesares, pero siempre con la satisfacción del “deber cumplido”, y aún cuando, varios tropiezos cruzaron en mi camino, todos fueron asumidos como experiencia para un mejor desempeño.

Creo que es el momento para agradecer a todos mis colaboradores, que han estado a mi lado durante estos largos 18 años, y en especial, recordando a nuestro apreciado Editor Fundador, Profesor Emérito RAFAEL REÁTEGUI CÁRDENAS, quien fue llamado por el Creador hace casi 5 años atrás, pero que el recuerdo perdura entre nosotros, por que supo interpretar la ilusión que un día brotó de nuestro corazón, para poder obtener un órgano científico-divulgativo que diera la oportunidad a nuestros investigadores, dar a conocer sus contribuciones dentro del campo científico, nuestra REVISTA CIENTÍFICA, la cual gracias a Ustedes, cada día se robustece más. Por ello, no puedo pasar por alto, el señalar la activa participación que desarrollaron en ello, mis colegas y amigos Profesores Eméritos MANUEL ALVARADO MORILLO y JOSÉ FARIA, quienes junto a este servidor, creímos en este proyecto, que daría salida al desahogo que nuestros investigadores deseaban, y que hoy es una verdadera realidad. Y no ha sido solo para los nuestros, sino para todos aquellos que participan activamente dentro del campo de las Ciencias Veterinarias, a nivel local, nacional e internacional. Y que mejor expresión de ello ha sido, el surgimiento del Programa para la Promoción del Investigador (PPI) del Fondo Nacional de Investigaciones Científicas y Tecnológicas (FONACIT), que en los últimos años, ha hecho un meritorio reconocimiento de la labor desplegada por nuestros investigadores, en el área agropecuaria en la Universidad, en el Estado Zulia, en el País.

De igual manera, a los Profesores, que han participado dentro de los Comités Editores de la Revista, que han sabido interpretar los anhelos que para nuestra Revista siempre han estado vigentes.



Al Personal Secretarial, llevados de la mano de la Lic. María E. Ferrer, quienes han sabido compartir su tiempo, alegrías y pesares, para que nuestra publicación se mantuviera al día con su excelente presentación. A las Autoridades de la Facultad y de la Universidad, doctores de las políticas universitarias que han permitido que la Revista haya podido avanzar y crecer en el tiempo. Al Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CONDES) de la Universidad, por su constante estímulo y financiamiento, que cada día nos permiten seguir desarrollando este sueño. A nuestros ÁRBITROS, verdaderos "soldados" de este gran ejército que contribuye a que la calidad de lo investigado y la oportunidad del intercambio entre los "pares científicos" se pudieran dar de la mejor manera. A los Investigadores Noveles y Veteranos de nuestra Institución, que cada día participan activamente en el deber ser de nuestra publicación.

En fin, agradecer con nombres y apellidos, a veces es peligroso porque siempre queda la posibilidad de caer en el olvido, de personas que han sido valiosas para alcanzar ese orgullo que nos embarga, de ser referencia dentro del campo agropecuario.

Pero como todo en la vida, además de su inicio tiene un final, creo que este es el momento que debo aprovechar para despedirme de todos los que han aportado su granito de arena para que este proyecto, suyo y mío, que dio inicio antes del año 1990, sea hoy y siga siendo, una verdadera realidad. Ha llegado el momento de dejar espacio para que otros investigadores tomen el rumbo de nuestra apreciada Revista, para mejorarla, para cambiar criterios de concepción, para adecuarla a los últimos desarrollos en el ámbito editorial y para seguir luchando para tenerla siempre en el sitio que ella ha alcanzado, gracias a Uds. Debemos buscar cada día, las mejores opciones para que nuestra Revista, pueda ser leída cada día más, en todas las latitudes geográficas, optimizando su presentación en los dos idiomas de mayor influencia para nosotros: el inglés y el español; lograr superar nuestro "factor de impacto" y fijar estrategias para que nuestros colaboradores contribuyan, con sus publicaciones y citas de nuestra Revista en publicaciones de alto impacto, Eso debe ser tarea de alta prioridad.

Dios mediante, pronto comenzaré a disfrutar de el tiempo de mi jubilación, pero ello no me apartará de estar pendiente de lo que en mi carrera profesional de Médico Veterinario, me ha dado grandes satisfacciones. Debo darles las gracias por haber tenido consideración por los errores cometidos, por acompañarme cuando las situaciones lo requerían, y por colaborar desinteresadamente por el bien de la Revista, el tiempo continuará pasando inexorablemente, nosotros pasaremos, pero la Revista debe continuar como es el deseo de todos.

*No puedo terminar este comentario sin dejar de aprovechar en decir que, tiempos mejores vendrán si tenemos la confianza de que ellos sucederán. Solo me queda desearles para este fin de año, que todos sus deseos se cumplan y puedan disfrutar de estas fiestas navideñas y el venidero año 2009; que venga repleto de alegrías, salud, éxitos, bienestar, y bendiciones para que todos podamos continuar Dios mediante, que nos permita construir un mejor porvenir para nuestra Patria, Venezuela, nuestra Ilustre Universidad del Zulia, nuestra Profesión de Médicos Veterinarios y especialmente para nuestra **REVISTA CIENTÍFICA**, ventana al mundo de nuestra Facultad de Ciencias Veterinarias.*

Saludos, Ánimo y Feliz Año 2009 para todos.

M. Sc. Mario Pérez Barrientos
Editor Jefe